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衆議院科学技術・イノベーション推進特別委員会ニュース

平成 23.7.22 第 177 回国会第７号

７月 22日（金）、第７回の委員会が開かれました。

１ 科学技術、イノベーション推進の総合的な対策に関する件（科学技術基本計画について）

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（参考人）総合科学技術会議議員 相 澤 益 男君

総合科学技術会議議員 本 庶 佑君

総合科学技術会議議員 奥 村 直 樹君

総合科学技術会議議員 白 石 隆君

総合科学技術会議議員 廣 渡 清 吾君

（質疑者及び主な質疑内容）

熊 谷 貞 俊君（民主）

・科学技術政策と産業施策との関係について、各参考人の意見

を伺いたい。

・日本の科学技術政策の問題点について、各参考人の意見を伺

いたい。

馳 浩君（自民）

・「より良く死ぬための科学技術」が必要と考えるが、その在り

方と研究のアプローチについて、本庶参考人及び廣渡参考人

の意見を伺いたい。

・東日本大震災を踏まえ、放射性物質の除染技術開発以外にど

のような技術開発の議論があったのか。また、エネルギー政

策について、例えば宇宙太陽光発電のような大胆な構想があ

ってもよいと考えるが、そのような議論はあったのか、奥村

参考人に伺いたい。

遠 藤 乙 彦君（公明）

・東日本大震災を受けた科学技術基本計画についての答申の見

直しに関しては、今回の大震災を科学技術としてどう受け止

めるのかについてより踏み込んだ議論が必要と考える。今回

の大震災が科学技術に突きつけた課題は何か、各参考人の意

見を伺いたい。

・今回の大震災で、日本列島が地球物理学的に特異な地点であ

るということが再認識されたことから、地震予知等に科学技

術は力を入れるべきであると考えるが、各参考人の意見を伺

いたい。

・本質的に安全な核エネルギーの利用技術はあり得ないか再考

する必要があると考えるが、各参考人の意見を伺いたい。

吉 井 英 勝君（共産）

・基礎研究をどう重視し前進させていくかについて、相澤参考

人及び本庶参考人に伺いたい。

・科学技術基本法に人文・社会科学を明確に位置付けるべきと

の日本学術会議の勧告について、廣渡参考人の意見を伺いた

い。

・そもそも原子力の平和利用が可能なのか否か、また、核燃料

サイクルが完結できていない現状で商業化していいのかに

ついて、相澤参考人、奥村参考人及び白石参考人の見解を伺

いたい。

阿 部 知 子君（社民）

・東日本大震災を受けて、総合科学技術会議としてノーベル賞

受賞者と意見交換を行う予定はあるか、相澤参考人に伺いた

い。

・総合科学技術会議として科学技術政策の政策点検機能が必要

と考えるが、本庶参考人の意見を伺いたい。

・白石参考人の意見陳述で、原子力についての判断を保留する

とのことであったが、その本意はどこにあるのか。また、ド

イツでは倫理委員会の判断を経て国の政策として脱原発を

決めたが、この取組についての評価とともに白石参考人の意

見を伺いたい。

・我が国は研究投資に占める民間の割合が大きいが、成果主義

による企業のコンプライアンスの低下を総合科学技術会議

としてどのように防ぐべきか、奥村参考人の見解を伺いたい。

阿知波 吉 信君（民主）

・東日本大震災による被害を防げなかったのは本当に科学技術

の限界だったのか、人的瑕疵はなかったのか、相澤参考人、



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。

詳細な内容については会議録を御参照ください。

2

本庶参考人、奥村参考人及び白石参考人の見解を伺いたい。

・科学者の意見が分かれる問題について正確な政策判断を行う

ため、日本学術会議はより積極的に政府に提言・勧告すべき

だと考えるが、廣渡参考人の見解を伺いたい。

吉 野 正 芳君（自民）

・福島原発事故後、放射性物質が身近にある状況で、例えば汚

泥からの放射性物質の除去といった課題に科学技術はどの

ように対処すべきか、相澤参考人の見解を伺いたい。

本 多 平 直君（民主）

・民主党政権が進めてきた科学技術関係予算の拡大や透明化、

基金化についてどのように評価しているのか、また、同予算

に対する今後の課題について、各参考人に伺いたい。

松 野 博 一君（自民）

・科学技術政策におけるＰＤＣＡサイクルを回す際、どのよう

な点に着目してチェックを行えばよいのか、白石参考人の見

解を伺いたい。

・国立大学法人と研究開発独立行政法人の改革の在り方につい

て、本庶参考人の見解を伺いたい。

石 津 政 雄君（民主）

・これまで制度的、政策的要因で課題解決型の研究開発ができ

なかったのであれば、その理由について、奥村参考人及び白

石参考人の説明を伺いたい。

斉 藤 鉄 夫君（公明）

・「人類は生物学的進化の原則、即ち「適者生存」から逸脱して

いる」とする本庶参考人の意見を詳しく説明してほしい。

・研究開発の方法を課題解決型に移行するなかで、研究開発独

立行政法人はどうあるべきか、本庶参考人の見解を伺いたい。

豊 田 潤多郎君（民主）

・予防医学の充実は必要であるが、財政的に見て医療費が減ら

ないまま予防医学の費用が増えていくのは問題だと思うが、

本庶参考人の見解を伺いたい。


